

El Inquisidor:

Simulacros contra sismos, una medida para proteger a la población. En paz, los actos de los “gritos” por el festejo del inicio de la Independencia. El PAN renueva los Comités Municipales en Guanajuato, rumbo al 2027. Detectan un ‘socavón’ en la calle Manuel Doblado de Acámbaro; habría otros.

HOLA MIS AMIGOS.- La deuda pública de México es una de las más altas de la historia, oorale!!!. Miren: En el 2000, al iniciar el siglo XXI, era de “apenas” 2 billones de pesos, pero al 2025, la cifra supera los 17 billones de pesos, qué barbaridad!!!. Por fortuna, la macro economía -sustentada en las reservas internacionales-, es buena y eso ayuda a no generarse una severa crisis nacional, pero la posibilidad persiste por el uso ‘indiscriminado’ del dinero para los programas sociales, por ejemplo. Y aquí, tan sólo para el 2026, el Gobierno federal de Claudia Sheinbaum dispondrá de 987 mil millones de pesos. Tal presupuesto representa más del 2.5% del Producto Interno Bruto (PIB) para favorecer a más de 13.4 millones de mexicanas y mexicanos. Aguas!, la cifra no representa ni el 25% de la población, que ya es superior a los 130 millones. Pero, dejemos el tema y vayamos a las acciones irresponsables de nuestros politicazos marca diablo, esos que “por cuestiones de agenda”, nunca tienen tiempo de hablar de los problemas del pueblo, gachos!:

1.- Simulacros contra sismos, una medida para proteger a la población.- Para el 19 de septiembre de 2025, la población dispuso de un sistema de protección civil que era conveniente ‘afinar’. La meta es no tener víctimas en caso de un desastre, o quizá -dependiendo de la gravedad-, “las menos posibles”. Es así que el 19 de septiembre, a las 12 horas medio día, las alarmas obligaron a los habitantes a resguardarse. Las experiencias de los sismos de 1985 (8.1 grados); 1995 (8.0) y 2017 (8.2 grados) así lo establecen. Lamentablemente, no se pueden predecir los terremotos y menos, cuando un país como México está en una región con una alta simicidad. México forma parte del llamado “Cinturón Circumpacífico”, en donde existe una continua interacción de las placas tectónicas del continente que concentran la “Falla de San Andrés”. Cuidado!. Confiamos en que este año no haya sismos de gran proporción. Ojalá.



Los sismos registrados en México han generado una nueva cultura de la protección civil

2.- En paz, los actos de los “gritos” por el festejo del inicio de la Independencia.- En todo el país, la celebración del “15 de Septiembre” por medio de las ceremonias del “Grito” de Independencia, transcurrió en paz. Y si bien hubo Estados y municipios con focos rojos, el conflicto “no pasó a mayores”. En Michoacán tan sólo, había 25 municipios en esa condición, pero no hubo agresiones contra la población, ni siquiera en Morelia que cumplió 17 años del ‘granadazo’ del 2008. En el resto de la República, sí hubo la suspensión de las actividades patrias, pero todo quedó en eso. En Guanajuato y Acámbaro todo estuvo tranquilo. A propósito, es de resaltarse que la noche del “15 de Septiembre” fue histórica porque por vez primera, una mujer -Claudia Sheinbaum-, dio el “grito” como Presidenta, pero también la Gobernadora de Guanajuato, Libia García, y en Acámbaro Claudia “La Pollita” Silva,

quien por cuarta vez, no en una primera ocasión, “vitoreó a los héroes que nos dieron patria y libertad” y sentó un nuevo precedente con los períodos 2021-24 y 2024-27. Es “el tiempo de las mujeres”.



Por cuarta ocasión en forma consecutiva, la Alcaldesa Claudia Silva vitoreó “a los héroes que nos dieron patria y libertad”

3.- El PAN renueva los Comités Municipales en Guanajuato, rumbo al 2027.- Si bien el Partido Acción Nacional (PAN) trabaja en la renovación de los Comité Municipales, incluyendo el de Acámbaro, los demás Partidos Políticos como el PT, Movimiento Ciudadano, VERDE y, entre otros, el PRI, duermen el sueño de los justos. Los de MORENA se sienten tan confiados que no disponen de esta clase de figura para el trabajo político-electoral. En Acámbaro, no hay un “leder” claro que lo sea de MORENA, aunque los del Partido guinda creen que la repartición de dinero con los Programas del “Bienestar” -no del “Malestar”-, los llevarán a ‘felices puertos’ en cada municipio y Distrito electoral de Guanajuato. Se espera que con la renovación de los Comités en el PAN, la militancia no se divida ni confronte para llegar “unida” a las próximas elecciones constitucionales; de otra forma, estarían sentando las bases de una serie de derrotas para el 2027. Por Acámbaro, participan en el proceso de renovación, la CP Claudia Salinas, quien es la Tesorera Municipal, y Selene Coss, actual Regidora en el Cabildo 24-27. La elección es el domingo 21 de septiembre, teniéndose los resultados por la tarde-noche. Veremos qué sucede.



Claudia Salinas y Selene Coss, esta última acompañada de Esther Mandujano, participan en Acámbaro en la renovación del Comité Municipal del PAN. Vicente Espinoza acompaña a Claudia Salinas en la planilla



4.-Detectan un ‘socavón’ en la calle Manuel Doblado de Acámbaro; habría otros.- Durante la semana, los vecinos de la calle Manuel Doblado, entre Leandro Valle y Melchor Ocampo, denunciaron que había un socavón, con el consecuente peligro para la población. Personal de la Junta Municipal de Agua Potable y Alcantarillado (Jumapa) atendió la emergencia y logró evitar un accidente. Sin embargo, sería el primero “de otros” más, ooraale!. En esta columna, crítica y criticona de todo y de nada, ya comentamos que había un potencial problema de este tipo en la calle Morelos, esquina con Privada Morelos, frente a la Farmacia del ISSEG. Por ello, urge una revisión exhaustiva de sitios que pudieran ser peligrosos, incluyendo algunas colonias. El socavón de la calle Manuel Doblado ratifica el interés por mejorar también el drenaje de la ciudad, un asunto que ninguno de los Alcaldes que han “desfilado” ante el pueblo a lo largo del siglo XXI han atendido, desde Antonio “El Tigre” Tirado hasta mi “Pollis”, Claudia Silva. En el plazo inmediato, muchos problemas surgirán con el pavimento de las calles y su drenaje obsoleto. Ya verán.



El socavón registrado en la calle Manuel Doblado pudo detectarse a tiempo, pero urge una revisión en la ciudad y colonias para prevenir el surgimiento de otros

Para concluir con el tema de la deuda pública de México, es de comentar que las reservas internacionales que sustentan la macro economía del país, superan los 244 mil millones de dólares. El gran contraste es la micro economía que no responde a las necesidades de la población y por ello, la aplicación de los programas sociales. Pero aún así, los problemas pueden ser mayúsculos, si no hay acciones racionales. Los programas del “Bienestar” han logrado prevenir un estallido social, pero pueden generar una grave crisis económica, incluso con el aumento de impuestos como lo prevé la administración federal, esto es, “quitarles más a unos, a los mismos, para darles a otros, que no generan riqueza”. Es un gran riesgo social y financiero. Por eso, aguas!. De no tenerse cambios en esta “política social”, México enfrentará una grave crisis económica. El tiempo lo dirá!. Abusar del dinero público, no es la mejor forma de distribuirlo, buscando que se crea que es un acto de “justicia social”, aguas!. El tiempo lo dirá!. Bueno y por hoy y si tienen tele digital, ahí se ven. Suerte y hasta la próxima. Saludos.